
! ! ! !上视五星体育频道明天 !时

将转播英超利物浦与埃弗顿比赛

实况!

央视五套明晨 " 时将转播

#$%马刺与火箭比赛实况"&&时

'(分将转播步行者与湖人比赛实况!

收视指南

! ! ! !刚刚捧得澳网冠军奖杯的李娜与丈夫姜
山昨天回到了自己“只有 !"""万人”的家乡
武汉。值得一提的是，昨天恰逢夫妇二人 #周
年结婚纪念日。据了解，李娜此次回武汉主要
是与家人团聚，可能只呆几天，随后他们将前
往国外，准备$%&的分站赛事。

后天就是除夕'在这个特殊时刻'每个人
心上挂念的都是一件事———回家' 对于澳大
利亚记者请李娜在墨尔本再玩几天的邀请'

李娜开玩笑说“我还是回家挤春运吧”。从第
一次闯进决赛的 ("!!年开始'李娜选择的庆
功方式都是———“关机”消失。
上午 !!时许，李娜身穿蓝色针织衫、牛

仔裤，挎着手提包，一副休闲装扮走出机场。
她并没有接过迎接者送上的鲜花，姜山一边
接过鲜花一边说，“李娜最近有点花粉过敏。”
带着一脸疲惫，李娜没有接受任何采访，

径直走进休息室坐下。看着妻子穿着薄薄的
针织衫，手捧几束鲜花的姜山隔着好几米用
武汉话关心地问：“你冷不冷？要不把棉袄穿
上？”李娜这才接过递来的红色棉袄。全程细
心照顾娜姐，姜山再次展现了“中国好丈夫”
的风范。
澳网夺冠后，李娜的行程非常紧凑：在澳

大利亚接受各大媒体采访，到中国驻墨尔本
总领馆参加庆功会，到墨尔本海滩展示澳网
冠军奖杯……忙完这一切，便与姜山踏上回
家旅途。他们先飞广州，然后转机到武汉。

冯小刚说，李敏镐能上春晚，是因为“受
欢迎”。可如今，在中国最“受欢迎”的是刚捧

起澳网女单冠军的李娜，那么她不应该上春晚吗？不过，一
向孝顺的李娜前天却回应“不上”，因为她要陪家人过年。

文体不分家，从央视春晚播出至今，邀请体育明星就
有着“悠久的传统”。李娜夺得澳网冠军后，众多中国网友
在微博上向春晚导演冯小刚建议：“冯导，让李娜上春晚
吧。”网友们还给冯导提了意见，希望李娜本人露面：“迫切
需要李娜登上春晚舞台传递励志正能量，连线、)*+根本
不够看。”
尽管网友们一厢情愿撺掇着冯小刚让李娜“上春晚”，

可李娜前天在接受墨尔本当地媒体采访时说：“我难得有时
间陪家人，过年时间不会接受任何邀请，到时候我会关机
的。” 本报记者 厉苒苒
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! ! ! !虽然在机场娜姐一言不发，但她手腕
上的劳力士表和挎着的灰色爱马仕铂金包
格外抢眼，同时也传达出这样的信息：今年
对李娜和家人来说，将是个“大肥年”。澳网
之后，娜姐的职业生涯总奖金已经达到
!,-(万美元!约合人民币 "#$"万%，位列全
球现役女网球选手第 #位。按照李娜目前
的势头，总奖金今年很可能会逼近 ("""万
美元，从而进入 $%& (""" 万富豪俱乐
部，在 $%&历史上能够做到这一点的，也
仅仅只有十来位选手而已。
“首先我要谢谢经纪人麦克斯，因为你

让我变得更富有！”在上周末斩获了澳大利
亚网球公开赛的女单冠军之后，李娜发表
了风趣的夺冠感言。的确，澳网桂冠，让李
娜收获了职业生涯比赛奖金最高的一笔。
澳网夺冠，娜姐究竟能带多大的红包回家
过年？
近日有媒体为李娜算了一笔账。受益

于网球奖金的连年增长，李娜这次将收到
澳网组委会发出的 (.,万澳元 !约合人民

币 &'$$万"的大红包。但这笔钱娜姐没法
全部带走，近一半都要交给澳大利亚政府！

根据国际网联和 $%&的规定，网球
选手有义务在比赛地为自己的奖金完成缴
税。一般来说，赛事方会在比赛开始前的
/"天就将本地的税率规定通知$%&和国
际网联方面，随后在比赛结束后的首个星
期三，赛事方面会将已经扣完税的奖金存
入指定的银行，并提供选手奖金的明细表。
虽然税率根据主办国所在地的不同有

所区别，但一般的$%&和 &%0巡回赛，奖

金税率通常在 1"2左右。而网球大满贯由
于奖金额更高，冠军奖金在 (,"万美元左
右，所以税率也越高，比如法网就是 3"2。
如果以法网作为参照，李娜虽然这次澳网
税前奖金高达 !3""万人民币，但是她实际
能得到的仅有 ."2，即 #3"万人民币。

按照这个税率计算，总奖金额为 1"""

万澳元的本届澳网将总共为澳洲政府送上
!(""万澳元。看来办赛还是当地政府增收
的好方法！

不过挣得多，娜姐也花得多。在 ("!!

年法网夺冠之后，李娜曾经透露整个团队
一年的开销在 ,""万元人民币左右。而在
聘请名帅卡洛斯执教后，费用又有增加。有
媒体报道卡洛斯的年薪高达 1." 万人民
币，李娜每年的花费也因此增加到了 .""

多万。也就是说，拿下澳网冠军，李娜基本
可以保证今年团队费用全部解决，之后的
奖金基本净赚了！
李娜目前手上有 !1份商业合同，起价

每年 #""万元，最少签 1年。这样基本上可
以保证李娜年商业收入过亿。而就连 45678

96这样的域名都被叫价几十万元以上，可
见娜姐的经济影响力之大。
在 ("!(年中国体育财富榜上，李娜以

!8!(亿元人民币!奖金(代言"蝉联榜首。
从这份榜单看，李娜的身价超出了刘翔、孙
杨和林丹的总和，这样的吸金能力，全中国
独一无二。澳网夺冠，李娜在福布斯 ("!3

中国名人榜体育界收入榜单上完成三连庄
也是情理之中的事情。

本报记者 厉苒苒

! ! ! !本报讯（记者 黄永顺）西班牙
中场球员马塔希望他从切尔西转投
曼联，有助于巩固自己在西班牙国
家队的地位，为征战今年巴西世界
杯赛增加砝码。
曼联昨天为马塔举行了媒体见

面会，并公布了马塔的球衣号码。与
此前英国媒体和西班牙媒体的预测
不同，马塔并没有选择曼联的传奇
号码 -号，而是最终穿上了 #号球
衣。

在曼联，-号是一个传奇号码，
包括贝斯特、罗布森、坎通纳、贝克
汉姆、*罗等大牌球星都曾是“红
魔”-号的主人。此前，英媒体分析，
从实力上来说，马塔配得上 -号的
球衣，他 1-!"万英镑转会费创下了
曼联引援费用新高。

不过最终马塔还是选择了 #

号。此前，曼联 #号的主人是安德
森，但巴西人此前以租借方式加盟
意甲佛罗伦萨。马塔说：“我知道 -

号在曼联是一个标志性的号码，在
和莫耶斯教练沟通后，我们最终决
定选择 #号。”

马塔对加盟曼联充满期待，
“我不知道继续留在切尔西会怎

样。不过现在，我来到曼联，我大显
身手的时候到了。如果本赛季下半
段，我表现良好，我离世界杯赛也
就更近了。”马塔因为穆里尼奥重
返切尔西后，沦为替补，萌生走人
念头。
来到老特拉福德后，马塔渴望

与鲁尼并肩作战，“我甚至有点等不
及与他一起比赛了。”鲁尼目前正与
曼联商讨续约事宜，马塔的老东家
切尔西一直希望引进鲁尼。

! ! ! !本报讯 （记
者 陶邢莹）桑兰
将诞“小马驹”。昨
天，前体操名将、
高位截瘫的桑兰
在微博中晒了一
张大肚照，自曝怀
孕喜事。
从照片来看，

桑兰怀孕已有数
月时间。桑兰在微
博中写道：“准爸
爸给拍了个大肚
照。小马驹，我们
都爱你。希望你以
后能坚强、快乐、
健康的成长，妈妈
和爸爸等你。”
桑兰的丈夫、

经纪人黄健并没
有透露预产期，“等宝宝出生后，
一定与大家分享。”不过，从桑兰
微博来看，桑兰应该是在去年 /

月份同黄健领结婚证前后一段时
间里怀孕。
有网友在微博上询问，高位

截瘫后如何怀孕，桑兰回复道：
“脊髓损伤是外伤，又不是内伤。”

由于桑兰长期服药，怀孕初
期，她也有过担心，“我十几年来一
直吃的一种控制膀胱括约肌的药
物，由于它的药理作用是通过肾
脏，所以最近一直担心它会影响以
后的宝宝。咨询了我的美国主治医
生，他告诉我还没有临床证明这个
药物的危害会针对胎儿。如果准备
好要孕育下一代，多少还是有风险
的，特别是分娩。在我看来无论如
何，这道关是要过的。”
黄健表示，根据桑兰的身体

情况，她肯定会在国内生宝宝，选
择剖腹产。黄健还呼吁，“桑兰与
普通妈妈不同，我不想她在这段
时间受到过多打扰。”

专家释疑

复旦大学附属妇产科医院产

科主任程海东教授告诉记者#$高

位截瘫的女性患者在不影响生殖

功能的情况下#可以排卵并怀孕%

甚至# 高位截瘫的男性也能产生

精子%&在怀孕期间需要注意两个

变化# 其一是血压#$高位截瘫患

者的基础血压比常人低# 在怀孕

中如果血压突然升高了 !虽然在

常人看来还是正常血压"#就要警

惕了% &其二是血液循环#高位截

瘫患者行动不便#血流缓慢#因此

要防止出现栓塞问题%

至于分娩# 有些高位截瘫患

者也可以顺产%

拿个“大红包”回家过年
李娜职业生涯总奖金今年有望逼近2000万美元

马塔低调选择8号球衣
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! 李娜和丈夫姜山走出武汉机场 图 新华社
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! 桑兰在微博上晒出大肚照
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